

## 令和7年第5回女川町教育委員会会議録

1 招集月日	令和7年5月27日(火)
2 招集場所	女川町役場 3階 小会議室
3 出席委員等	1番 横井一彦 委員 2番 新福悦郎 委員 3番 中村たみ子 委員 4番 山内哲哉 委員 平塚 隆 教育長
4 欠席委員	なし
5 説明のため出席したもの	教育局 局長 新田 太 教育局 参事 佐藤 拓也 教育局 次長兼指導主事 佐々木 光春 教育局 次長 櫻井 政徳 教育局 教育指導員 坂本 忠厚
6 本委員会の書記	参事 佐藤 拓也
7 開会	午前10時00分
	教育長 それでは、令和7年第5回女川町教育委員会を開会します。
8 会期の決定	教育長 会期は、本日1日限りといたします。
9 前回会議録の承認	教育長 はじめに、前回の会議録の承認の件をお諮りいたします。 既に配付されておりますが、委員の皆様方何かお気付きの点はありませんでしょうか。 無いようですので、承認とさせていただきます。
10 会議録署名委員の指名	教育長 1番 横井一彦 委員 2番 新福悦郎 委員 よろしくお願ひいたします。
11 議事	教育長 それでは、議事に入ります。 議案第10号「女川町心身障害児就学指導委員会委員の委嘱について」をお諮りします。 書記に議案を朗読させます。 (議案朗読)
	教育長 議案第10号は、人事に関する事案ですので、秘密会で審議した

	いと思いますが、よろしいでしょうか。 （「異議なし」の声あり）
教育長	暫時休憩します。 (秘密会)
教育長	休憩前の議事を再開します。 それでは、議案第10号は、承認されました。 議案第11号「女川町いじめ問題対策調査委員会委員の委嘱について」をお諮りします。 書記に議案を朗読させます。 (議案朗読)
教育長	議案第11号は、人事に関する事案ですので、秘密会で審議したいと思いますが、よろしいでしょうか。 （「異議なし」の声あり）
教育長	暫時休憩します。 (秘密会)
教育長	休憩前の議事を再開します。 それでは、議案第11号は、承認されました。 議案第12号「女川町スポーツ推進委員の委嘱について」をお諮りします。 書記に議案を朗読させます。 (議案朗読)
教育長	議案第12号は、人事に関する事案ですので、秘密会で審議したいと思いますが、よろしいでしょうか。 （「異議なし」の声あり）
教育長	暫時休憩します。 (秘密会)
教育長	休憩前の議事を再開します。 それでは、議案第12号は、承認されました。 議事は、以上です。
12 報告事項	
教育長	次に、6番「報告事項」に入らせていただきます。 はじめに、私から報告をさせていただきます。 改めまして、皆様、おはようございます。 いつの間にか野山の緑もその濃さを増して、夏の装いに変わろうとしています。 第1学期がスタートして、間もなく2ヶ月。学校においては、おかげさまで大きな事件や事故もなくここまでできていますと申し上げたかったところですが、14日（水）に起きた女川小・中学校

で起きたボヤ騒ぎ、ちょうど東京出張中でしたので、私がこちらに着いた時には、事故処理を含めて、ある程度終わっている状況でございました。この件については、あとでもう少し詳しくお話をいたしますが、子供たちや先生方が怪我も無く、無事に帰宅できたことが何よりだったと思っています。

着座にて、私からは学校関係について、主だったものをレジュメに沿ってお話をさせていただきます。

5月10日（土）、女川中学校の運動会でございました。

あいにくの天気となって、延期という考えもあったようですが、午後からの開催ということになりました。人工芝の校庭を持つ女川中学校だからこそできる業なのだろうなと改めて感じました。

第3学年を中心に、全校生徒、教職員、保護者が一丸となって運動会を成功させようとする姿勢に感動しました。

5月15日（木）には、東部教育事務所の所長訪問ということで、本年度着任なさった後藤あい所長をはじめ、学事班、長部副班長等、4名の皆様が教育委員会と学校を訪問されました。

5月24日（土）は、小学校の運動会でした。

中学校同様、肌寒い天気ではありましたが、みんな頑張っていたなというふうに思います。

鼓笛隊の演奏曲、やっと「ヤングマン」から卒業いたしました。昭和から平成へと少しだけ若返ったような気がします。

会議、研修、教育委員会関係についてですが、4月25日（金）、石巻教育研究会、通称石教研の代議員制総会がビックバンで開催されました。

私が退職前後の頃は、コロナ禍でリモートあるいは紙面開催でしたので、代議員制とはいっても、各校の代表が一堂に会して開催できることをとてもうれしく感じました。

5月2日（金）には、宮城県町村教育長会の定例総会がありました。

席上、義務教育課長から、本年度の義務教育課所管の事業等についての説明がありました。

松島町の教育長から話題提供ということで、教員の資質向上についての話がありました。

ここに記載しなかったのですが、当日総会の議長をお務めいただいた亘理町の奥野教育長が14日（水）に急逝されました。総会終了後に検査入院されたということでしたが、その後、容体が急変したということありました。

この場をお借りして、謹んでお悔やみを申し上げますとともに、哀悼の誠を捧げたいというふうに思っているところであります。私も大変お世話になった教育長でございますので、まだちょっと信じられない状況でおります。

5月5日(月)、女川町スポーツフェスティバルを開催しました。町内外から親子連れ、今年は160人程度の参加がありました。昨年が350人の参加だったので、半減ということになりましたが、風が強くて、開催そのものが大丈夫かなと案じていましたので、それを考えれば、よく集まっていたいたなというふうに思っています。

5月13日(火)・14日(水)に、東京の銀座ブロッサムを会場に全国町村教育長会議の総会が開催されて、出席してきました。全国に925人の会員がいるそうですが、そのうちの約6割以上の会員が集まりました。

事例研究として、北海道中標津町、岩手県大槌町、滋賀県竜王町の発表がありました。

北海道中標津町は、小学校が3校、中学校が2校、義務教育学校が1校あって、そのうち2校の中学校が、それぞれ近くの三つの小学校と連携して、施設分離型の小中一貫教育学校として教育活動を行っているということありました。

全体質疑の中で、「義務教育学校と小中一貫教育学校とのすみ分けは」という問い合わせに対して、中標津町の山田教育長は、小中合わせて100人程度の学校ならば義務教育学校、それ以上の規模の学校ならば、小中一貫教育学校の方がたぶん運営しやすいと思うという話をされていました。その言葉が印象に残って、帰つてまいりました。

5月17日(土)、令和7年度の女川町子供司書養成講座の開講式を実施しました。

本年度は、4年生5人、5年生1人、計6人の児童が受講することになりました。

5月20日(火)・21日(水)に東北町村教育長会の総会が秋田県大潟村で開催されて、出席してきました。

これまで研修、視察等でお世話になった秋田県東成瀬村の大沼教育長をはじめ、東北6県の本町と同じような小規模な町村の教育長さん方ともたくさん話ができたなというふうに思っています。

いろいろ刺激をいただいたと思っているのですが、部活動の地域移行について、相変わらずの状況で、あまり変わってはいな

いのですが、ただ、地域おこし協力隊の方々を活用して、地域一体型の組織を立ち上げようとしている町村が多くて、本町においても参考にさせてもらおうと思って帰ってきました。

女川小学校・女川中学校の主な行事予定を含めて、学校から上がってきたものについて、詳しいことについては、後ほどの協議会の中でお話をさせていただきますので、ご了解賜ればと思います。

結びになりますが、いよいよ中総体が今月末に迫ってきました。ぜひ学校を挙げて真っ赤に染まってほしいと思っているのですが、私も今日の放課後、激励に行かせていただこうかなと思っていたました。ぜひ、今年も一人でも多く、県大会、それから東北大会、昨年度のように全国大会へと出場できるように頑張ってほしいと思っているところであります。

また、中総体が終われば、いよいよ6月議会も始まります。鋭意努力してまいりたいと思っています。

来月もどうぞよろしくお願ひいたします。

私からは、以上となります。

続いて、教育局長から報告をお願いします。

それでは、まず、学校関連から報告させていただきます。

実施済みの件に関しては、ご覧のとおりとなります。

今後の実施予定です。

石巻地区へき地教育振興会代議員会が5月28日（水）午後4時から石巻合同庁舎で行われます。

中村委員、山内委員、よろしくお願ひいたします。

町教育委員会主催の初任者研修会が6月5日（木）午後2時30分から教育委員会の応接室において行います。

本年度は、1名受講予定でございます。

東部採択地区協議会役員会が6月6日（金）午後4時から石巻市教育委員会の教育長室において行われます。

教育長が出席の予定です。

つばくろ会の総会が6月10日（火）午後6時15分から女川小・中学校のランチルームで行われます。

教育長が出席予定です。

女川町議会6月定例会が6月16日（月）から18日（水）に開催される予定です。

指導主事学校訪問が6月23日（月）に行われます。

その他でございます。

学校支援について。

公益財団法人日本公衆電話協会様より、6月3日（火）に、小学校第4学年から第6学年を対象に「子ども手帳」の贈呈があります。社会のマナーや情報リテラシーの関係が記載された手帳になっております。

一般事項です。

プール監視員の募集について。

6月号の広報に記載されますが、町会計年度任用職員として2名採用予定でございます。

採用期間は7月22日（火）から8月22日（金）ですが、うち勤務日数は、14日程度となります。勤務時間は、8時30分から正午までとなります。

令和6年度の基礎学力充実事業の検定料助成状況についてまとめました。

若干減少傾向にあります。教育委員会といたしましても、利用向上に向けて周知に努めていきたいと考えております。

生涯学習・体育振興の事業になります。

主なものについてご報告いたします。

生涯学習事業についてです。

すばらしい女川を創る協議会の「見守り活動」、下校時の見守り活動になりますが、5月14日（水）は既に済んでおりまして、次は6月11日（水）の予定になります。

6月25日（水）午前10時から老壯大学の今年度第1回目が行われる予定となっております。

女川町協働教育プラットフォーム事業です。

学校支援になります。

5月14日（水）に、小学校第2学年を対象にさつま芋の植栽を地域のボランティアの方々と一緒にに行ってまいりました。

6月27日（金）ですが、職場ミニ体験として、小学校の第6学年が行います。町内の事業所における職場体験を現在依頼して、調整中でございます。

町の出前講座を活用しての学習を6月3日（火）から30日（月）まで、5回ほど予定しております。

被災者支援総合交付金「子供への学習支援によるコミュニティ復興支援事業」として、おながわ放課後「楽校」の申し込み参加者数を記載しております。

その他の事業として、5月17日（土）に子供司書養成講座の開講式が行われております。

そのほか、地域子ども会活動、ジュニア・リーダー活動、派遣に

については、ご覧のとおりとなっております。  
体育振興事業になります。

5月のイベントについてです。  
みんなのスポーツフェスティバルを5月5日(月)に開催しております。

参加人数は昨年より少なくなりましたが、来年度につきましては、町制施行100周年記念事業の絡みもありますので、少し拡大して計画したいと思っております。

6月のイベントです。  
定例のトレーニング講習会、ヨガ教室、スポーツプログラムをそれぞれの日程で開催する予定です。

東北社会人サッカーリーグ1部、コバルトーレ女川のホーム戦につきましては、ご覧のとおりの日程となります。

その他の大会予定です。  
石巻地区の中学校総合体育大会柔道競技が総合体育館で行われます。

バドミントンも女川中学校体育館で行われる予定となっております。

6月1日(日)・7日(土)に、野球場を会場にリトルシニア(硬式野球)の東北大会が予定されております。

令和7年度宮城県高等学校総合体育大会の柔道大会が6月7日(土)・8日(日)に総合体育館で開催される予定です。

以上となります。

報告は以上となります、委員の皆様方から、ただ今の報告事項についてご質問、ご意見等ございましたらお願いします。

プール監視員の募集についてのお話がありましたけれども、学校では、プール開放の時間は何時から何時までなんですか。

基本夏休み中となります、夏休みの午前中を予定しております。ただ、学校閉学期間と土日は休みになります。

原則午前中開放なんですね。今はどこの学校でも午前中になっているんですか。

どちらかというと。昔は一日でしたが、やっていないところも増えてきています。

本町の場合、去年も8月の前半くらいまで新型コロナウイルス感染症が一時流行しましたよね。おととしは、水泳から感染が広がったということもあって、去年もあり長くできなかったんです。

ただ、保護者から子供たちは楽しみにしているのにという声も

	あつたので、そのあたりについては、改めて学校とも相談したいと思っていました。
教育局長	最近は熱中症対策のために、あまり暑すぎると入れないというふうになりますので。去年も何回か、あまりにも暑すぎて中止になっています。
教育長	暑さ指数が31を超えるとだめなんですね。全面的に禁止になるので、プールといえどもだめなんですね。
山内委員	不思議ですけど。暑いからプールに入るんですけど、暑すぎて入れないという不思議。
教育長	プールサイドの反射が強いみたいで、熱中症は泳いでいてもなる可能性がありなかなか難しい状況であると思います。
中村委員	そうすると、全天候型というか、覆いの屋根のある屋内プールみたいなもので、これから学校の建築ではプール対応もしていくかないと。
教育長	室内とか。
中村委員	室内プールみたいな感じで。
教育長	去年もプールを中止にしたのが2日くらいありましたよね。
教育局長	もう少しありましたね。
中村委員	去年は、天候も含めて、ほとんどプール開放ができないでいました。
教育長	プールに来る子供たちが少なくなつてというか、今そちらの方もだんだん増えてきているのかなという気もしたのですが、女川ではそうでもないですか。
中村委員	でも、そう思つてはいるが、女川は割りと泳ぎに来るんです。ただ、残念という声が聞こえてきたりして。
横井委員	中学生になるとほとんど来なくなるんですけど、小学生は結構泳ぎますよね、今でも。逆に海で泳いでいる子たちはいくらもないんじゃないかなと思っていて、女川で海水浴に行っている家庭はあるんですかね。
教育長	夏浜とかは開放していませんか。
横井委員	御前とか。
山内委員	御前行ったりするんですか。
教育長	小さい頃は御前によく行っていました。
中村委員	夏浜は確かシャワーとかも完備されているみたいですが、
教育長	分かりました。私も情報を集めたいと思います。
中村委員	海の町なんだけど、あまり親しくないんですね。
教育長	プールに関してはよろしいですか。
中村委員	はい。

教育長 新福委員	ほかにございませんか。 教育長報告の中で、中標津町の感想の文脈の中で、義務教育学校は100人程度が適しているという話がありましたが、なぜなんでしょうか。
教育長	中学生が多くなる、小学生が多くなってしまうと、1年生から9年生までもっていった時に、なかなか意思の統一というか、運営しづらいという話をなさっていました。小さければ小さいほど1年生から9年生の役割がちゃんとできて、指示が通るし、うまく回せるという話を中標津町の教育長はおっしゃっていました。
	私も初めてそういうのが入ってきたので、逆に宮城県の状況を考えると、400～500人いて義務教育学校をつくっているので。ただ、他県の状況を見ると確かに、秋田県のある町も全校80人くらいで義務教育学校をつくっているんですね。すごくいい感じで回っていると。要は9年生が1年生を教えたり。本町でもそういう状況がありますけど。小さい方がやりやすいと皆さんおっしゃっていますね。勤めたことも見たこともないので、私も分からぬのですが。
	でも、義務教育学校もいろいろあるみたいです。その分け方で。大体は小学校1・2・3・4年生と、小学校5・6年生・中学校1年生、あと中学校2・3年生という形でもっていくとか、いろいろな形があるようですが、いろいろ苦慮しながらやっているみたいです。小学校6学年と中学校3学年という形ではなくて、それをどう三つに分けるか。小学校1・2・3年生と、小学校4・5・6年生・中学校1年生、そして中学校2・3年生というところもあるし。
新福委員 中村委員 新福委員 教育長	入学式も小学校1年生しかしないんですよね。 そうですね。卒業式も。 体育大会も文化祭も一つなんですね。 登米市に最初にできた小中一貫教育、豊里小中学校、あそこも以前は、小学校で入学式をしたら、あとは中学校の入学式はなかったんですね。だから1回の入学式と1回の卒業式しかなかったのですが、校長が何代かにわたって変えてきて、今は本町と同じパターンになっています。そちらの方がずっといいという話をなさっていました。
中村委員 教育長	でも、文部科学省では特別、人数に関わる言葉は、義務教育学校に対して何も出していないですよね。 ないです。

	新福委員	経験を踏まえながらやっているという感じなんでしょうね。 勉強になりました。ありがとうございます。
	教育長	いえいえ、私もそのあたりは全く分からないので。中標津町の教育長はそういうふうに話をなさっていました。宮城県はちょっと違うなと思って聞いていました。どこも結構大きいなと。そうですね。大きいほど義務教育学校にしていますし。
	中村委員	その義務教育学校と、本町は小中一貫教育学校ですけど、どちらかといったら、スタートは小中一貫教育学校でスタートして、義務教育学校に変えていったところが結構あるんですよね、3校くらい。閑上小中学校、金成小中学校もそうです。立ち上げは小中一貫教育学校だったんだけど、変えていったと。どうなのかなと。
	教育長	金成小中学校もですか。
	中村委員	金成小中学校も義務教育学校です。
	教育長	ほかにございませんか。 (「ありません」の声あり)
	教育長	それでは、報告事項については、以上とさせていただきます。
13	そ の 他	
	教育長	次に、7番「その他」に入ります。 何かその他で報告等ございますか。
	教育長	なければ、「その他」については、よろしいでしょうか (「はい」の声あり)
	教育長	それでは、再来月の日程を組ませていただきます。 〔7月30日(水)午前10時からということで調整〕
	教育長	それでは、7月の教育委員会は、7月30日水曜日午前10時からということで、組ませていただきます。 ほかにございませんか。
		なければ、本日の教育委員会をこれで終了させていただきます。 ありがとうございました。
14	閉 会	午前10時45分
15	本委員会の議決の次第は、次のとおりであります。	議案第10号「女川町心身障害児就学指導委員会委員の委嘱について」(承認) 議案第11号「女川町いじめ問題対策調査委員会委員の委嘱について」(承認) 議案第12号「女川町スポーツ推進委員の委嘱について」(承認)
16	この会議録の作成者は、次のとおりであります。	

参事 佐藤 拓也

上記記録の正確なることを認めここに署名する。

令和7年6月24日

会議録署名委員

1番委員

横井一彦

2番委員

新福悦郎